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INE  truena  contra  maestros  disidentes;;  condena  ataque  contra  funcionarios  en  
Guerrero 	  

   Agotado,  el  tema  de  la  tortura  con  el  relator:  SRE   

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Confirma  el  PRI  montos  de  candidatos  para  campañas:  Cada  uno  de  los  candidatos  a  la  diputación  federal  
del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  tendrá  un  presupuesto  de  1  millón  200  mil  pesos  durante  los  más  de  60  días  
de   campaña,   confirmó   el   dirigente   estatal,   Ricardo   Crespo.   Señaló   que   los   recursos   serán   destinados   para   comidas,  
gasolina,  pago  de  transporte,  propaganda  y  demás  insumos  requeridos  para  el  desarrollo  de  estas  actividades.  Aclaró  que  
los  montos  son  aportados  directamente  por  el   Instituto  Nacional  Electoral   (INE),  por   tanto   representa  el   presupuesto  
autorizado  para  los  aspirantes  a  diputados  federales  tricolores  de  acuerdo  con  el  tabulador.  Crespo  Arroyo  afirmó  que  el  
PRI  está  preparado  para  cumplir  con  la  fiscalización  del  INE  y  ante  el  reclamo  social,  por  lo  que  habrá  de  cumplir  con  cada  

político  inició  sus  campañas  en  el  primer  minuto  del  5  de  abril,  de  acuerdo  a  lo  establecido  por  el  INE,  con  lo  cual  cumplió  
con   la   legalidad.   El   líder   priista   expuso   que   su   partido   tiene   una   estructura   fuerte   y   unidad,  militancia   consolidada,  
candidatos  preparados,  plataforma  
fomenta  la  participación  ciudadana,  contacto  directo  con  la  población,  interlocución  en  redes  sociales,  demostrar  que  este  
instituto  político  tiene  un  trabajo  cercano  y  dar  

  
  dirigencia  tricolor  no  se  enganchará  en  estos  temas,  ya  que  

(Alberto  
Quintana,  página  03)  
Milenio-Ricardo  Crespo:  habrá  campaña  austera  en  el  PRI:  (Janet  Barragán,  página  10)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El  Independiente-Campañas  austeras  del  PRI  con  un  mdp  por  candidato:  (José  Manuel  Martínez,  página  
02)  
Capital  Hidalgo-Inician  proselitismo  candidatos  del  tricolor,  Crespo  ofrece  legalidad:  (Yina  Bautista,  página  
03)  
Uno  más  Uno-Arrancan  las  campañas  electorales  en  el  estado:  (Redacción,  página  03)  
Crónica-Brinda  líder  espaldarazo  a  perfiles  en  Tepeapulco:  

n  
a  reflexionar  sobre  la  importancia  de  las  acciones  de  campaña,  las  cuales  deben  tener  un  sentido  positivo  por  el  momento  
que  atraviesa  México.  Expuso   lo  anterior  en  el  marco  del   arranque  de   campaña  de   las   candidatas  por  el  Distrito  VII  

s   el   partido   que   se  
compromete  con  las  mujeres,  trabajadores  del  campo,  jefas  madres  de  familia,  que  apuesta  por  la  educación  y  la  salud.  

.  
Ante  la  respuesta  que  mostraron  militantes  de  la  región,  el  dirigente  estatal  reiteró  que  las  campañas  deben  tener  ese  
cariño  y  pasión,  porque  a  los  seres  humanos  los  mueve  el  compromiso  y  servicio  con  la  gente.  (Milton  Cortés,  página  
03)  
Crónica-Restringe  Morena  participación  en  blindaje:  Condicionó  el  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena)  
Hidalgo   su   participación   en  mesas   de   blindaje   electoral,   que   eventualmente   convoque   el   gobierno   estatal,   siempre   y  
cuando  la  oficialía  evite  el  uso  de  recursos  financieros  o  humanos  durante  campañas,  sostuvo  el  dirigente  estatal,  Andrés  
Caballero  Cerón.  Al  ofrecer  conferencia  de  prensa  para  presentar  a  los  siete  candidatos  a  diputados  federales,  así  como  
propuestas  que  expondrán  en  distritos,  señaló  que  en  algunos  municipios  detectaron  entrega  de  despensas  o  pantallas  de  
televisión,  pese  a  llamados  de  blindaje  por  parte  de  autoridades  federales.  Tales  son  los  casos  de  Huejutla,  Huehuetla,  

e  electoral  si  ellos  no  respetan  la  ley,  mejor  
lo  que  pedimos  al  gobierno  del  estado  es  que  deje  de  repartir  despensas  y  haga  público  el  padrón  del  Programa  Integral  

o   proselitista,  mismo   que  
aparecerá  en  las  boletas;;  consta  de  las  siglas  Morena  en  color  guinda,  sin  imágenes  de  águilas  juaristas  o  republicanas.  
En   su   oportunidad   cada   uno   de   los   siete   aspirantes   manifestó   el   mensaje   que   pregonarán   en   comunidades   y  
municipios.    (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-Condiciona  Regeneración  Nacional  asistencia  a  mesas  políticas:  (Redacción,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Juan   y   María,   nombres  más   comunes:   INE: Juan Hernández Hernández, María Antonieta Hernández 
Hernández y José Hernández Hernández son los nombres más comunes en Hidalgo con 702, 579 y 577 coincidencias 
respectivamente  que actualmente están registrados en el Padrón Electoral del Instituto Nacional Electoral (INE) en la 
entidad. De acuerdo con información del Registro Federal de Electores (RFE), en Hidalgo, suman 8 mil 390 homónimos, 
es decir, nombres de ciudadanos que son idénticos y, lo único que los diferencia, es la edad y lugar de residencia. Estas 
coincidencias también se dan en nombres como María Concepción, María Magdalena, María Guadalupe, Francisco, 
Juana, Antonio, María, Pedro, María Juana, Margarita, María Francisca, Francisca, Nicolás, Guadalupe y María Agustina 
Hernández Hernández. En otros estados los homónimos son causa de problemas, principalmente, cuando un trabajador, 
inscrito en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), quiere hacer efectivo un crédito en el Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) o de retiro. Aunque no es el caso de Hidalgo, se han 
documentado casos donde por error el IMSS da un número de seguridad social a otra persona con el mismo nombre, 
creando confusión y problemas por las aportaciones que da la empresa en donde labora. De acuerdo con las estadísticas, 
en la entidad, la frecuencia en el apellido Hernández es de 424 mil 233, de los cuales 206 mil 148 son paternos y 218 mil 
85 maternos. El segundo apellido más utilizado en Hidalgo es Martínez, con un total de 144 mil 292 coincidencias, de las 
cuales 72 mil 545 corresponden al apellido paterno y 71 mil 747 al materno. Del mismo modo, 116 mil 110 ciudadanos 
hidalguenses se apellidan García; Pérez, 108 mil 839; Cruz con 94 mil 376; López, 90 mil 150; González, 79 mil 990; 
Ramírez, 74 mil 204; Sánchez, 71 mil 103; Rodríguez, 49 mil 570; Bautista , 48 mil 315; Trejo, 42 mil 305; Mendoza, 41 
mil 263; Reyes, 39 mil 760 y Gómez, 38 mil 923. (José  Antonio  Alcaraz,  página  06) 
Crónica-Alista   INE   segundo   sorteo   para   definir   a   funcionarios:   Comenzará   la   segunda   insaculación   para  
integrantes  de  mesas  directivas  de  casilla;;  en  esta  etapa  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  designará  a  ciudadanos  aptos  
para   participar   en   el   proceso   comicial   donde   elegirán   diputados   federales;;   es   decir,   que   seleccionará   a   los  
aproximadamente   25   mil   funcionarios   hidalguenses   que   recibirán,   contarán   y   registrarán   la   votación   el   7   de   junio.  
Tentativamente  el  INE  instalará  3  mil  689  mesas  directivas  de  casilla  en  Hidalgo,  entre  básicas,  contiguas,  extraordinarias  
y  especiales,  por  tanto  la  autoridad  electoral  requiere  de  cuando  menos  25  mil  823  ciudadanos  para  ser  funcionarios:  un  
presidente,  secretario  y  suplente,  dos  escrutadores,  con  sus  respectivos  sustitutos.  Hasta  el  pasado  27  de  marzo,  de  62  
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mil  391  hidalguenses  insaculados,  el  INE  capacitó  a  58  mil  775,  de  esta  cifra  sólo  mil  425  fueron  catalogados  como  no  
aptos.  El  procedimiento  de  la  segunda  insaculación  será  efectuado  el  próximo  8  de  abril,  en  sesión  conjunta  de  Consejo  y  
Junta  Distrital,  a  través  del  Sistema  de  Segunda  Insaculación  del  Multisistema  ELEC2015.  Para  la  selección  de  funcionarios  
tomará  en  cuenta  dos  criterios:  orden  alfabético,  a  partir  de  la  letra  sorteada  y  primer  apellido  de  los  siete  ciudadanos  
requeridos  para   cada  una   de   las   casillas  de   las   secciones  electorales;;  en   tanto  el   segundo  aspecto  es  escolaridad  de  
pobladores   sorteados.   Cada   cargo   lo   asignará   de  manera   horizontal,   primero   a   los   presidentes,   luego   a   secretarios,  
posteriormente  a  primeros  escrutadores  y  así  sucesivamente  hasta  designar  a  los  suplentes  generales.  (Rosa  Gabriela  
Porter,  página  04)  
Capital  Hidalgo-Pide  INE  a  candidatos  realizar  campañas  de  nivel  y  evitar  ataques  personales:  Con  entrega  
de  volantes  que  detallan  sus  propuestas,  conferencias  de  prensa,  perifoneo,  recorridos  por   lugares  concurridos,  entre  
otras  actividades,  candidatos  a  diputados  federales  de  por   lo  menos  siete  partidos  políticos,  comenzaron  el  trabajo  de  
campaña.  Al  respecto,  José  Luis  Ashane  Bulos,  presidente  de  la  Junta  Local  Ejecutiva  en  Hidalgo  del  Instituto  Nacional  
Electoral   (INE),  pidió  a  partidos  políticos  y  candidatos     
Explicó   que   la   responsabilidad   de   todos   los   partidos,   candidatos   y   órgano   electoral,   es   impulsar   la   participación  
ciudadana,     único  que  hacen  es  alejar  a  los  ciudadanos  
Hidalgo  no  hay   registro,  hasta  el  momento,  de   situaciones   negativas  en  ninguna  de   las   siete   regiones  donde   se  han  
instalado  los  consejos  distritales,  no  está  por  demás  el  llamado  a  realizar   campañas  de  altura  y  no  de  desprestigio,  que  
les  hagan  saber  sus  propuestas  para  que  el  ciudadano  tenga  la  posibilidad  de  elegir  entre  las  mejores
campañas,  recordó  que  cada  candidato  puede  gastar  hasta  un  millón  260  mil  38.34  pesos,  en  caso  de  rebasar  el  límite,  
serán   sancionados   con   cancelación   de   registro   o   pérdida   de   candidatura   obtenida.   Las   campañas   electorales  
comenzaron  este  domingo  cinco  de  abril  en  los  300  distritos  electorales  federales  del  país,  y  concluyen  el  tres  de  junio,  es  
decir,   tendrán   una   duración   de   60   días.   Para   ello,   la   Ley   General   de   Partidos,   señala   que   propaganda   electoral   y  
actividades   de   campaña   deberán   propiciar   exposición   y   discusión   de   plataformas   de   Partidos   Políticos   y   aspirantes.  
(Verónica  Ángeles,  página  06)  
Síntesis-Instalarán  el  7  junio  3  mil  562  casillas:  En  el  estado  serán  instaladas  tres  mil  562  casillas  en  los  comicios  
del  7  de  junio  a  diputados  federales,  informó  el  consejero  local  del  INE,  José  Luís  Ashane  Bulos,  luego  de  que  el  fin  de  
semana  se  celebrara   la  sesión  extraordinaria  para  validar   las  candidaturas  de   los  aspirantes  a  diputados  federales.  De  
acuerdo  con  el  funcionario  electoral,  en  sesión  extraordinaria  celebrada  el  fin  de  semana  entre  los  integrantes  del  Consejo  
General  y  los  representantes  de  los  partidos  en  la  contienda,  se  dio  a  conocer  que  en  todo  el  estado  se  instalarán  tres  mil  
562  casillas  electorales,  en  mil  763  secciones,  con  listado  nominal  de  un  millón  969  mil  450  personas    y  un  padrón  electoral  
de  u  millón  974  mil  991  ciudadanos  en  edad  de  votar.  'Se  decidió  que  el  listado  de  casillas    extraordinarias  y  especiales  
destinadas  a  la  elección  de  acuerdo  al  padrón  electoral  quedará  de  la  siguiente  manera;;  en  el  distrito  01  de    Huejutla  de  
Reyes  se  instalarán  482  casillas  en  266  secciones;;  en  el  02  de    Ixmiquilpan:  555  casillas  en  365  secciones;;  en  el  03  de  
Actopan:  523  casillas  en  289  secciones;;  mientras  que  en  el  04  con  cabecera  en  Tulancingo:  443  casillas  en  196  secciones;;  
en  el  distrito    05  de  Tula  de  Allende:  501  casillas  en  213  secciones;;  en  el  06  de  Pachuca:  509  casillas  en  205  secciones  y  
en  el  07  de  Tepeapulco:  549  casillas  en  229  secciones'.  Ashane  Bulos  dio  a  conocer    también  que  de  manera  simultánea  
el  Instituto  Nacional  Electoral  en  el  estado  celebró  la  sesión  extraordinaria  en  sus  07  distritos  electorales    para  validar  el  
registro   de   los   63   candidatos   propietarios   y   un   candidato   independiente,   que   habrán   de   contender   en   las   próximas  
elecciones  de  este  07  de   junio  de   2015.   Finalmente   informó  que   independientemente,     durante   sesión  extraordinaria    
celebrada  el  fin  de  semana,  se  aprobó  la  lista  oficial  de  candidatos  de  los  diez  partidos  políticos  entre  ellos  el  de  la  alianza  
entre  el  PRI  y  el  PVEM,  así  como  de  la  primera    candidatura  independiente.    (Jaime  Arenalde,  página  03)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Sin  consideración  a  quien  viole  la  ley:  El  secretario  de  Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina,  advirtió  que  no  
habrá  ninguna  consideración  para  trabajadores  del  poder  Ejecutivo  que  incurran  en  acciones  que  constituyan  violaciones  
a  la  ley  electoral  en  horario  laboral;;  sin  embargo,  dijo  que  son  libres  de  hacer  lo  que  quieran  en  su  tiempo  de  descanso.  
Para  evitar  delitos  electorales,  señaló  el  funcionario,  los  empleados  de  la  administración  estatal  recibieron  capacitación  por  
parte  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  días  previos  al  inicio  de  camp

mencionó.  El  secretario  informó  que  en  los  próximos  días  reanudarán  la  mesa  de  diálogo  político,  en   la  que  esperan  la  

es   que   todos   podamos   sentarnos   y   llegar   a   acuerdos   que   nos   permitan   tener   un   estado   en   paz,   sabemos   que   hay  
inquietu
durante  las  ocho  semanas  de  campaña  electoral  la  mesa  de  política  sesionará  de  forma  permanente,  de  acuerdo  con  los  
tiempos  que  los  representantes  de  los  partidos  acuerden.  (Redacción,  página  05)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

4  de  19  

Criterio-Busca   burocracia   estatal   aumento   salarial   de   6%:   El   secretario   general   del   Sindicato   Único   de  
Trabajadores   al   Servicio   del   Poder   Ejecutivo   del   Estado   de   Hidalgo   (SUTSPEEH),   Víctor   Licona   Cervantes,   ingresó   la  
solicitud  de   incremento   salarial  de  6  por   ciento  para  su  gremio  ante   la  Secretaría  de  Finanzas  y  Administración  de   la  
entidad,  como  parte  de  la  revisión  del  contrato  colectivo  de  trabajo.  El  porcentaje  se  deliberó  en  convención  de  delegados,  
que  tomó  como  base  4.2  por  ciento  de  incremento  estipulado  por  la  Comisión  Nacional  de  Salario  Mínimo.  Para  Licona,  se  

hablarles  con  la  verdad,  no  podemos  hacerles  creer  que  podemos  alcanzar  incrementos  de  8,  10,  20  por  ciento,  como  

  (Francisco  Olvera)  conoce  la  situación  que  hemos  venido  arrastrando  
(Emmanuel  Rincón,  página  07)  

Crónica-Llegaron  reliquias  de  Juan  Pablo  II  a  la  Metropolitana:  Entregaron  las  reliquias  de  San  Juan  Pablo  II  a  la  
Catedral  Metropolitana  de  Tulancingo,  en  ceremonia  solemne  que  presidió  el  nuncio  apostólico  de  México,  Christophe  
Pierre.  Una  figura  de  cera  del  Santo  Juan  Pablo  II,  de  tamaño  real,  así  como  un  fragmento  de  la  prenda  que  portaba  el  
día  en  que  atentaron  contra  su  vida  en  la  plaza  de  San  Pedro  en  Roma,  son  los  objetos  que  estarán  expuestos  de  manera  

resó  Juan  
Pablo  II  en  su  última  visita  a  México,  y  con  este  par  de  objetos  que  llegaron  a  la  sede  de  la  Arquidiócesis  se  cumple  su  
palabra,  puntualizó  Pierre.  Las  reliquias   fueron  recibidas  aproximadamente  a   la  una  de   la  tarde  por  el  arzobispo  de   la  
Arquidiócesis  de  Tulancingo,  Domingo  Díaz  Martínez,  y  un  grupo  de  feligreses  en  la  capilla  de  la  Santa  Inmaculada,  en  la  
calle  Tomás  Alva  Edison,  cerca  del  bulevar  Bicentenario,  y  posteriormente  arribaron  a   la  Catedral.  Cientos  de   fieles  y  
devotos  acompañaron  las  reliquias  y  posteriormente  presenciaron  la  misa  solemne  que  ofició  el  nuncio  apostólico.  En  su  
mensaje,  Christophe  Pierre,  habló  de  la  canonización  de  San  Juan  Pablo  II  así  como  la  necesidad  de  difundir  su  labor.  
Recordó  que  fue  el  papa  que  más  viajó  y  también  uno  de  los  más  queridos  por  los  fieles,  quienes  se  volcaron  a  su  devoción  
tras  la  canonización.  Las  reliquias  son  un  obsequio  del  actual  sumo  pontífice,  Francisco,  y  permanecerán  en  la  Catedral  
para  que  los  fieles  puedan  apreciarlas.  Cabe  señalar  que  a  la  misa  asistió  el  gobernador  Francisco  Olvera,  acompañado  de  
su  esposa,  Guadalupe  Romero,  sus  hijos  y  un  grupo  de  secretarios  del  gobierno  estatal,  que  presenciaron  la  ceremonia  
en  primera  fila.  (Ángel  Pacheco,  página  09)  
Milenio-Llegan  reliquias  de  San  Juan  Pablo  II  a  Hidalgo:  (Redacción,  página  07)  
Capital  Hidalgo-Exhiben  reliquia  de  San  Juan  Pablo  II  en  Catedral  de  Tulancingo:  (Junior  Alvarado,  página  
07)  
El  Sol  de  Hidalgo-LLEGARON  a  la  catedral  de  Tulancingo  las  reliquias  de  San  Juan  Pablo  II:   (Redacción,  
primera  plana)  
Plaza  Juárez-Reliquias  de  San  Juan  Pablo  II  llegaron  a  Catedral  de  Tulancingo:  (Redacción,  página  03A)  
Síntesis-Llega  reliquia  de  Juan  Pablo  II  a  la  catedral  metropolitana:  (Viridiana  Mariel,  página  08)  
Uno  más  Uno-Llegan  a  Tulancingo  reliquias  de  Juan  Pablo  II:  (Redacción,  página  02)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   

Catálogo  de  prohibiciones:  Como  si  se  tratara  de  los  10  mandamientos,  el  Instituto  Nacional  Electoral  en  conjunto  con  
los  diez  partidos  políticos  nacionales,  sus  representantes,  sus  operadores  y  todo  el  aparato  gubernamental  y  político  que  
rige  los  designios  del  país,  se  dieron  a  la  ardua  tarea  de  aprobar  sus  propios  candados  y  reglas  para  la  elección  que  dio  

participantes  de   la  contienda  rumbo  a   la  renovación  de   la  Cámara  de  Diputados  del  Congreso   federal,  se   trata  de  38  
lineamientos   para   los   noticiarios   del   país,   que   establecen   la   prohibición   constitucional   de   transmitir   publicidad   o  
propaganda   con   información   periodística   y   noticiosa.   En   español,   son   las   reglas   con   las   que   el   INE   y   los   partidos  
determinaron  que  se  debe  actuar  en  la  publicación  de  noticias  informativas  durante  los  60  días  de  las  campañas,  así  como  
la  difusión  de  la  información  en  noticieros  de  radio  y  televisión,  más  no   así  quedó  de  confuso-  en  Internet,  ante  el  ya  

ta  de  mandatos  divinos  del  INE  y  los  partidos  para  los  medios  

garantizadas  por  la  libertad  de  expresión,  se  debe  privilegiar  la  responsabilidad  de  los  comunicadores  mediante  una  crítica  

r  efectos  negativos  importantes  en  el  
desarrollo  de  la  contienda  electoral,  lo  anterior,  en  razón  de  que  los  comunicadores  tienen  la  responsabilidad  de  proyectar  

personas  que  se  ocupan  en  labores  informativas  y  noticiosas  deberán  respetar  el  derecho  que  existe  a  la  vida  privada,  en  
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candidatos  debe  quedar  resguardada,  evitando  menciones  injustificadas  a  la  intimidad  de  los  actores  en  los  noticieros  o  

embargo,  como  en  todo,  no  se  extrañe  que  las  publicaciones  dejen  de  tocar  temas  como  el  uso  de  un  helicóptero  oficial,  
el   lenguaje  de  redes  sociales  de  hijos,  hijas  y  parientes  de  candidatos,  la  develación  en  imagen  de  papel  periódico  de  
alguna  acción  u  omisión  polémica  de  algún  implicado  en  la  contienda  electoral  o  de  sus  correligionarios  partidistas,  pues  
esto,  aquello  y  lo  anterior,  puede  ser  tomado  como  ofensa  o  indiscriminada  intención  de  daño  a  la  imagen  de  un  aspirante,  
catalogado  ahora  por  el  INE  y  los  partidos,  como  la  desdeñable  forma  en  la  que  un  medio  o  un  reportero  o  periodista  
busque  cargar  los  dados  en  la  intención  del  voto.  

(Eduardo  González,  página  03)  
  

Campañas  a  contracorriente:  En  medio  de  un  periodo  vacacional,  marcado  por  el  desinterés,  enfado  y  desencanto  
social,  comenzaron  las  campañas  de  los  candidatos  de  casi  todos  los  partidos  a  diputados  federales.  En  las  siete  cabeceras  
distritales  que  corresponden  a  Hidalgo,  se  registró  actividad  proselitista  desde  las  primeras  horas  de  este  domingo,  día  
establecido  por  la  ley  para  el  inicio  de  los  recorridos,  actividad  que  llamó  poco  la  atención  de  los  votantes.  Salvo  Movimiento  
Ciudadano,  que  permaneció  sin  convocar  a  ninguna  actividad  pública  de  sus  abanderados,  el  resto  de  las  organizaciones  
políticas   registradas  ante  el   Instituto  Nacional  Electoral   (INE),   sí  agendaron   tareas  proselitistas.  En  estas  condiciones,  
Pedro  Luis  Noble  Monterrubio,  candidato  a  diputado  federal  por  el  distrito  de  Actopan,  esperó  a  las  cero  horas  con  cinco  
minutos  de  este  domingo,  para  iniciar  su  campaña  en  la  cabecera  distrital.  Algunos  aspirantes  a  una  curul  en  San  Lázaro,  
como  Hilda  Miranda,  abanderada  del  sol  azteca,  Jorge  Márquez,  de  los  partidos  verde  y  tricolor  en  Tulancingo,  Carolina  
Viggiano  del  PRI  en  Huejutla  y  María  del  Sagrario  Díaz  Granillo  de  Nueva  Alianza  en  Pachuca,  recurrieron,  como  inicio  de  
su   labor   proselitista,   a   un   encuentro   con   la   prensa.   En  Tulipanes,   un  populoso   sector   que  pertenece   a  Mineral   de   la  
Reforma,  Alfredo  Bejos,  fue  recibido  
voto.   En   tanto,   la   candidata   del   blanquiazul,   Roxana   Montealegre,   acudió   al   tianguis   de   San   Cayetano   en   la   capital  
hidalguense  y  su  discurso  se  centró  en  el  tema  de  las  placas  vehiculares,  un  asunto  que  nada,  absolutamente  nada  tiene  
que  ver  con  la  agenda  legislativa  de  San  Lázaro,  a  donde  aspira  llegar.  Mientras,  en  Tepeapulco,  Napoleón  González,  ex  
priísta,  ex  perredista  y  hoy  candidato  del  Partido  Encuentro  Social  a  diputado  por  el  distrito  del  Altiplano  comenzó  su  
periplo,  donde  se  notó  la  presencia  de  por  lo  menos  un  pastor  cristiano,  que  a  título  personal  (presumo),  acudió  a  escuchar  
la   propuesta   de  Napoleón.   Serán   ocho   semanas   de   spots,  mítines,   porras,   banderas   de   todos   colores,   discursos   con  

voto.  Percibo  que  convencer  a  los  votantes  no  será  tarea  sencilla.  

(Edmundo  Pineda,  página  03)  
Vía  Libre-   

En     Conforme  al  calendario  electoral  partidos  y  candidatos  a  diputados  federales  debieron  iniciar  
ayer   sus   campañas   proselitistas   pero   el   único   instituto   que   abrió   frentes   en   los   7   distritos   fueron   el   Revolucionario  
Institucional   (PRI)   y   el   Verde   Ecologista   de  México   (PVEM)   con   pequeñas   pero   bien  medidas   concentraciones   con   la  
organización  necesaria  para  probar  que  su  maquinaria  está  en  marcha  no  así   los  opositores  que  siguen  adormilados  y  
somnolientos.  Acción  Nacional  (PAN)  tibiamente  se  muestra  en  Pachuca  mientras  que  el  de  la  Revolución  Democrática  
(PRD)  anuncia  una  conferencia  de  prensa  para  presentar  a  sus  candidatos;;  Movimiento  Ciudadano  (MC)  sólo  promesas  de  
actividad  intensa;;  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena)  si  acaso  en  Ixmiquilpan  y  el  Humanista  es  una  incógnita  
mientras  que  el  del  Trabajo  (PT)  esta  inmóvil  y  Nueva  Alianza  (Panal)  ha  preferido  el  trabajo  de  estructura  antes  de  salir  
a  la  calle.  Quien  muestra  el  oficio  de  su  dirigencia  con  experiencias  en  otros  partidos  es  Encuentro  Social  (PES)  que  abrió  
trabajo  con  brigadas  en  varios  distritos  y  se  apresta  a  dar  batalla  en  Pachuca,  Tulancingo  y  particularmente  en  Huejutla  
en  suma  parece  que  de  la  oposición  al  único  que  le  interesa  sumar  en  Hidalgo  es  a  este  partido  y  al   Panal  debido  a  la  
primera  experiencia  electoral  de  su  nueva  dirigencia  formal  y  real.  En  el  PRI  hay  competencia  entre  los  candidatos  de  
Huejutla,  Tula  y  Pachuca  por  conseguir  la  mejor  votación  porcentual  el  7  de  junio  aunque  no  será  fácil  porque  a  menor  
competencia  mayor  ausencia  de  electores  en  las  urnas  por  ello  deberán  trabajar  con  sus  estructuras.  No  sin  sobresaltos  
en  Huejutla  y  tal  vez  en  Tula  el  PRI  camina  a  otro  triunfo  de  carro  completo,  pero  tendrán  que  atender  aquella  frase  de  
quien  fuera  su  secr   (Alberto  Witvrum,  página  web)    
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Crónica-Balcón  Político   

  Está  tan  animada  la  contienda  para  renovar  en  Hidalgo  las  
siete  diputaciones  federales  de  mayoría,  que  a  unas  horas  del  arranque  de  los  60  días  de  campaña,  el  tema  más  relevante  

que  intenta  aplicarle  el  reglamento  para  impedirle  un  derecho  ciudadano,  que  es  participar  en  actividades  políticas.  Mañana  
es  el  primer  día  de   campañas  electorales   y  difícilmente   se  podrá  medir   el   entusiasmo  ciudadano  por  participar  en   la  
contienda.   Primero,   porque   es   Semana   Santa,   luego   porque   quienes   trabajan   en   el   sector   educativo   y   millones   de  
estudiantes,  volverán  a  sus  actividades  hasta  la  próxima  semana  y  muchos  estarán  de  vacaciones  en  sitios  diferentes  a  
sus  lugares  de  residencia.  Luego,  será  difícil  en  el  primer  día  de  contienda,  medir  el  tono,  la  intensidad  y  la  profundidad  
de  los  discursos  de  los  candidatos,  que  -se  presume-  preferirán  guardar  sus  misiles  discursivos  para  cuando  la  campaña  
vaya  a  la  mitad  y  entre  en  la  recta  final,  donde  las  acusaciones  también  -se  presume-  arreciarán  de  un  lado  al  otro.  Por  lo  

comunicado  enviado  desde  el  staff  de  campaña  de  su  compañera  de  fórmula,  la  polémica  Roxana  Montealegre  Salvador,  
la  ahora  candidata  suplente  del  PAN  en  el  distrito  de  Pachuca,  hace  valer  sus  derechos  constitucionales  para  evitar  el  
atropello  de  la  Femexfut,  que  por  otro  lado  pretende  aplicar  el  Estatuto  Social  y  su  Código  de  Ética  (upps  ¿tendrá?),  para  
coartarle  

na  con  plenos  derechos  políticos  y  un  contrato   laboral  o  un  reglamento  futbolero  no  pueden  
limitarlos.  Esta  reacción,  pareciera  más  bien  tener  la  pretensión  de  calentar  el  frío  ánimo  electoral,  sobre  todo  en  el  PAN,  
donde  las  cosas  no  van  bien  y  el  divisionismo  aflora  en  todos  lados,  con  grupos  bien  marcados  de  los  que  unos  apoyarán  
a  sus  candidatos  y  otros,  simplemente  prolongarán  su  período  vacacional,  hasta  termine  la  contienda.  

  (Carlos  Camacho,  página  03)  

Criterio-   
  
Palabras  huecas:  
  
A  huevo!
frases  con  las  que  muchos  partidos  políticos  han  decidido  adornar  sus  anuncios  en  radio  y  televisión  con  motivo  de  la  
campaña  electoral  que  apenas  comienza.  Las  frases  que  recuerdo,  corrientes,  están  incluidas  en  los  spots  de  Nueva  Alianza  
y  Acción  Nacional,  pero  estoy  seguro  de  que  habrá  más  palabras  fuera  de  tono  en  las  próximas  semanas  gracias  a  los  
genios  de  la  mercadotecnia  de  los  diferentes  partidos  políticos  del  país.  No  me  escandalizo.  A  mis  50  años  he  escuchado  
muchas  cosas  peores.  Lo  que  me  preocupa  es  algo  que  he  mencionado  en  otras  ocasiones  en  este  espacio:  que  en  aras  
de  lograr  votos  los  partidos  políticos  buscan  lo  llamativo,  lo  explosivo,  lo  sensacional  aunque  efímero.  Quien  esto  escribe  
quiere  escuchar  propuestas.  Quiere  escuchar  planes.  Quiere  escuchar   ideas  a  trabajar  en   la  Cámara  de  Diputados.  Se  
trata  de  llevar  a  San  Lázaro  a  hombres  y  mujeres  que  representen  los  intereses  de  los  ciudadanos  de  sus  distritos,  siempre  
dentro  de  la  doctrina  de  sus  institutos  políticos.  Que  quien  llegue  a  ser  diputado  por  Pachuca  piense  en  lo  que  necesitamos  
los  habitantes  de  la  zona  metropolitana  cuando  haya  que  hacer  o  votar  las  leyes.  Que  el  o  la  representante  de  la  Huasteca  
piense  en  los  ciudadanos  de  esa  zona  del  estado.  Y  así.  Hay  que  dejar  de  lado  la  palabrería  hueca  y  hablar  con  contenidos  
reales,  aunque  no  siempre  sean  placenteros  a  nuestros  oídos.  El  momento  que  vive  México  es  importante.  Hay  que  llevar  
a  la  Cámara  de  Diputados  a  quienes  sean  serios  y  que  en  realidad  nos  representen.  Por  eso  no  me  gusta  escuchar  fuegos  
artificiales  en  los  spots.  No  los  merecemos.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  ayer  durante  el  arranque  de  campaña  del  candidato  del  PRI  por  Pachuca,  Alfredo  Bejos,  dijo  que  además  de  
las  propuestas  ciudadanas  que  irá  presentando  a  lo  largo  de  su  campaña,  esta  será  con  pleno  respeto  a  la  naturaleza,  ya  
que  dijo  que  según  todo  el  material  utilizado  durante  su  campaña  es  reutilizable  y  biodegradable,  por  lo  que  no  habrá  
problema  con  el  medio  ambiente.  Ayer  Bejos  comenzó  campaña  en  compañía  de  las  fuerzas  juveniles  de  la  CNOP,  bajo  
el  mando  de  Ramón  Vicente  Diez.  
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:  Que  en  el  distrito  de  Huejutla,  las  candidatas  del  PRI,  Carolina  Viggiano  y  del  PAN,  Margery  Rivera,  coincidieron  
en  comenzar  su  campaña  electoral  en  el  mercado  municipal  de  Huejutla,  aunque  sus  respectivos  equipos  de  campaña  
se  pusieron  de  acuerdo  para  no  encontrase  al  mismo  tiempo  y  en  el  mismo  lugar,  pues  dejaron  que  primero  la  candidata  
tricolor  presentara  sus  propuestas  ante  los  comerciantes  y  poco  tiempo  después  entró  la  candidata  de  Acción  Nacional.  

:   Que   a   quien   no   le   fue   nada   bien   en   su   primer   día   de   campaña   fue   al   candidato   de  Morena,   por   el   distrito  
de  Ixmiquilpan,  Armando  Azpeitia,  pues  cuando  se  disponía  a  realizar  actos  proselitistas  en  el  municipio  de  Santiago  
de  Anaya  fue  increpado  por  un  grupo  de  policías  locales  quienes  le  dijeron  que  por  usos  y  costumbres,  el  candidato  debió  
haber  pedido  permiso  a  la  presidencia  para  realizar  actos  de  campaña,  por  lo  que  fue  remitido  a  las  galeras  junto  con  su  
comitiva  y  le  quitaron  su  propaganda.  

:  Que  tras  las  vacaciones  de  Semana  Santa,  a  quienes  no  les  salen  las  cuentas  son  a  los  socios  y  dueños  de  balnearios  
del  corredor  en  todo  el  Valle  del  Mezquital,  pues  dicen  que  a  pesar  de  que  hubo  una  buena  afluencia  durante  todo  el  
fin  de  semana,  el  número  de  visitantes  bajó  considerablemente  respecto  al  año  pasado,  por  lo  que  ya  no  saben  si  la  mala  
fama  que  se  ha  hecho  a  nivel  nacional  el  gobierno  de  Ixmiquilpan  tenga  que  ver  en  la  demanda.  

  (Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Están  ahí  las  instancias,  yo  no  voy  a  entrar  a  ese  tema,  en  el  PRI  estatal  la  prioridad  son  las  propuestas  y  si  tienen  

  
Ricardo  Crespo  Arroyo  
Dirigente  del  PRI  en  Hidalgo  y  coordinador  de  la  campaña  del  tricolor  en  los  7  distritos.  
  
"Nosotros  iniciamos  con  propuestas,  somos  una  fórmula  ciudadana  que  le  vamos  apostar  al  trabajo  y  hoy  (ayer)  

  
Hilda  Miranda  
Candidata  del  PRD  en  el  distrito  6  de  Pachuca,  durante  el  arranque  de  campaña.  
  
"En  esta  concepción  ciudadana  no  participamos  teniendo  más  recursos  que  otros,  no  iremos  en  búsqueda  de  más  

  
Antonio  Mota  Rojas  
Candidato  Independiente  por  Pachuca,  sobre  los  recursos  asignados  para  proselitismo.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que  
  
que  en  su  desesperación  por  lograr  avanzar  hacia  la  conquista  de  la  alcaldía  de  Huejutla  de  Reyes,  considerada  hoy  el  
mejor  negocio  para  muchos,  el  Partido  Encuentro  Social  (PES)  tiene  la  estrategia  de  montar  escándalos  que  pretendan  
vincular  al  PRI  con  hechos  delictivos  y  especialmente  tienen  ahora  en  la  mira  al  ingeniero  Segura  Marroquín,  a  quien  más  
de  uno  quiere  borrar  del  mapa  político.  

que  si  usted  vio  ayer  a  varios  hombres  desvelados  en  los  diferentes  rincones  del  estado,  sólo  hay  de  dos  sopas:  o  son  los  
que  agarraron  la  fiesta,  o  los  que  pasaron  toda  la  noche  pintando  bardas  para  los  partidos  políticos,  pues  al  primer  minuto  
del  domingo  ya  había  cuadrillas  completas  de  rotulistas  pintando  muros  en  favor  de  los  diferentes  candidatos  a  diputados  
federales.  

que  algo  histriónicos  resultaron  los  candidatos  de  Morena,  al  menos  su  candidato  por  el  distrito  2,  con  cabecera  municipal  
en  Ixmiquilpan,  Armando  Azpeitia,  quien  denunció  que  50  policías  municipales  de  Santiago  de  Anaya  le  impidieron  realizar  
proselitismo  y  hasta  lo  detuvieron,  sólo  que  el  aspirante  resultó  algo  malito  para  las  matemáticas,  pues  la  corporación  de  
seguridad  de  ese  municipio  no  cuenta  ni  con  30  agentes.  Habrá  que  agregarle  al  kit  electoral  una  buena  calculadora.  

que  a  quien  se  le  vio  pedaleando  bastante  relajado  fue  al  aún  presidente  estatal  del  PAN,  Asael  Hernández  Cerón,  quien  
acompañó  a  su  candidata  a  diputada  por  el  distrito  de  Pachuca,  Roxana  Montealegre,  en  un  recorrido  bicicletero.  Dicen  
por  ahí  que  la  calma  presagia  una  tormenta  por  venir,  y  que  el  líder  panista  prefiere  darle  buena  cara.  
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que  Jesús  Romero  Quintanar,  titular  de  la  Secretaría  de  Obras  Públicas  y  Ordenamiento  Territorial,  encabezará  durante  la  
semana  un  recorrido  con  diputados  hidalguenses  por  las  obras  del  Tuzobús  y  Ciudad  del  Conocimiento  a  fin  de  que  los  
legisladores  conozcan  el  avance  de  las  obras  y  la  fecha  en  que  éstas  serán  entregadas.  

  que  el  fin  de  semana  ocurrió  un  conato  de  bronca  entre  policías  federales  y  de  Hidalgo,  luego  de  que  presuntamente  se  
intentó  rescatar  a  dos  elementos  de  la  fuerza  nacional  que  fueron  detenidos,  al  parecer,  por  el  robo  a  una  gasolinera.  Un  
grupo  aseguraba  que  los  detenidos  fueron  confundidos  con  los  criminales.  A  final  de  cuentas,  luego  de  un  par  de  largas  
horas  de  tensión,  las  aguas  se  calmaron.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Semana  Santa:  el  agosto  para  los  empresarios  del  turismo  local  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Lun   

Una  vez  que  el  PRI  definió  las  fórmulas  de  candidatos  a  diputados  federales  que  contenderán  el  7  de  junio,  en  los  próximos  
días  comenzarán  las  designaciones  en  las  delegaciones  que  quedaron  acéfalas,  como  las  de  la  CDI  y  Liconsa,  donde  sus  
ex  titulares  Daniel  Jiménez  Rojo  y  Ernesto  Vázquez  Baca  competirán  en  calidad  de  suplentes,  pero  con  posibilidades  de  
ocupar  la  curul  si  el  titular  solicitara  licencia  por  algún  motivo,  lo  que  en  estos  tiempos  de  alta  movilidad  política  puede  
ocurrir  en  cualquier  momento.  

Por  cierto,  la  manera  como  fueron  integradas  las  planillas  tricolores  confirmó  que  los  grupos  políticos  priistas  en  realidad  
son  un  solo  equipo  y  caminan  hacia  el  mismo  objetivo.  Las  supuestas  pugnas  que  hay  entre  estas  expresiones  del  priismo  

    al  menos  por  el  momento.  

Suena   a   todo   volumen   que   este   domingo   5   de   abril   no   sólo   comenzaron   las   campañas   rumbo   a   las  

un  perfil  bajo  y  estrictamente  institucional  la  difusión  de  sus  acciones.  

Suena   en  Radio  Pasillo   que   una   de   las   principales  preocupaciones  en   la   delegación   de   la   Sedesol   es   la  
relacionada  con  las  más  de  180  estancias  infantiles  que  operan  en  Hidalgo  con  el  subsidio  de  la  dependencia  
federal.  

Debido  a  que  son  más  de  cinco  mil   los  niños  que  asisten  a  estos  centros  de  apoyo  a  madres  trabajadoras,  donde  los  
menores   reciben   alimentación   y   realizan   actividades   diversas,   es   prioridad  que   las   instalaciones   sean   adecuadas   y   el  
personal  esté  lo  suficientemente  capacitado,  a  fin  de  evitar  situaciones  que  pudieran  poner  en  riesgo  a  los  pequeños.  Por  
este  motivo,  en  los  próximos  días  será  puesto  en  marcha  un  programa  de  supervisión  a  las  guarderías.  

Vaya  un  reconocimiento  a  los  directivos  del  colegio  Columbia,  único  en  Pachuca  que  hace  esfuerzos  por  cumplir  los  200  
días  de  clase  por  ciclo  escolar.  

ocurre  en  los  demás  planteles  públicos  y  particulares  de  nivel  básico,  donde  las  actividades  académicas  son  suspendidas  
para  que  los  profesores  puedan  asistir  a  los  cursos  de  actualización.  

(Redacción,  página  web)    
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Plaza  Juárez-   
  
Los  marcianos  llegaron  ya,  y  llegaron  bailando  el  cha-cha-cha    
Dicho  sea  con  todo  respeto,  pero  cada  uno  de  los  candidatos  y  candidatas  a  legisladores  federales,  parecen  ser  de  otro  
mundo,  porque  incluso  pueden  ser  de  pronto  diferente  a  lo  que  han  sido  durante  toda  su  vida.  Hay  los  que  aun  cuando  
ya  fueron  diputados  federales,  se  nos  presentan  como  nuevecitos  en  todo  este  asunto,  sin  mañas  de  por  medio.  Hay  los  
que  en  la  inexperiencia  fundamentan  su  futuro  triunfo,  con  todo  y  que  son  poco  menos  que  marionetas  en  manos  de  un  
padrino  poderoso,  al   que  por   supuesto  niegan  de  dientes  para  afuera.  Hay   los  que   ya  van  por   la   vía   independiente,  
empujados  por  mano  mañosa  que  juega  a  los  carritos.  Vaya  pues  lo  de  siempre,  y  la  verdad  no  se  ni  para  dónde.  
  
A  cuidarse  de  la  veda  
Y  como  por  supuesto  algunos  no  ganarán  ni  de  milagro,  ya  preparan  todas  sus  baterías  para  buscar  el   triunfo  en   los  
tribunales,  o  de  plano  la  anulación  de  los  comicios.  ¿Y  a  que  no  sabe  quiénes  resultarán  responsables  de  lo  que  sea?  Pues  
los  medios  informativos.  Es  decir  que  a  la  inutilidad  de  partidos  políticos  para  interesar  a  los  potenciales  votantes,  buscan  
responsables  afuera,  no  en  el  descrédito  que  tienen,  no  en  sus  miras  mediocres.  No  señor,  los  medios  informativos  van  a  
tener  la  culpa,  así  que  mejor  cuidarse  y  no  mirar,  no  oír,  no  decir,  no  nada  porque  los  señores  y  señoras  candidatos  y  
candidatas,  se  vayan  a  enojar.  
  
Santiago  de  Anaya,  excelente  Feria  Gastronómica  
Con  todo  y  que  de    plano  las  calles  de  la  cabecera  municipal  de  Santiago  de  Anaya  se  convierten  en  una  cantina  ambulante,  
donde  un  buen  número  de  visitantes  anda  más  empulcado  que  un  maguey,  la  Feria  Gastronómica  es  todo  un  éxito.  Hay  
una  participación  real  de  la  ciudadanía,  lo  mismo  para  orientar  a  los  que  buscan  estacionamiento,  que  en  la  exhibición  de  
platillos  de  todos  colores  y  sabores.  No  se  diga  en  el  pulque  de  excelente  factura  que  de  despacha  y  se  despachan  los  
visitantes.  
  
Concierto  en  las  grutas  de  Xoxafi  
Como  cada  año  la  compañera  Bertha  Alfaro  organizó  el  concierto  de  música  clásica  en  las  Grutas  de  Xoxafi.  Una  experiencia  
verdaderamente  bella  que  el  próximo  año  no  debemos  perdernos.  Se  trata  de  un  escenario  único  a  nivel  mundial,  y  músico  
excelentes.  Vaya  pues  que  quien  acude  al  evento  sale  con  el  alma  renovada,  los  sueños  de  nuevo  aparecidos  y  el  ánimo  
necesario  para  enfrentar  el  mundo  que  cada  día  está  peor.  Un  abrazo  y  reconocimiento  para  Bertha  por  esta  labor  tan  
nacida  del  corazón.  
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Con  un   llamado  general  a  mantener  el   respeto  entre  todos   los  que  compiten  desde  el  domingo  por  una  curul   en  San  
Lázaro,   comienza   la   carrera   donde   cada   uno   de   los   participantes   en   la   contienda   intenta   llevar   distintos   mensajes,  
dependiendo  de  la  ideología  partidista,  para  mantenerse  en  preferencias  sociales  y  conseguir  el  respaldo  en  las  urnas.  De  
cara  al  inicio  de  las  respectivas  campañas  el  dirigente  tricolor  en  Hidalgo  exhorta  a  cumplir  con  las  normativas.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba:  Natalio  Daniel. Con  un  perfil  sensible  hacia   los  rezagos  que  aún  prevalecen,  por  distintas  situaciones,  en   la  
entidad   en   el   tema   educativo  Daniel   Cano   responde   desde   el   Instituto  Hidalguense   de   Educación   para   Adultos   a   las  
necesidades  de  zonas  donde  antes  era  imposible  pensar  siquiera  en  algún  progreso.  Hoy  los  escenarios  son  distintos  y  
por  e   
  
Abajo:  Araceli  Velázquez. Tras  más  de  dos  décadas  como  lideresa  del  sindicato  de  trabajadores  de  la  Caasim,  esta  
mujer  no  da  mucho  de  qué  hablar  cuando  se  trata  de  beneficios  para  sus  agremiados.  En  todo  este  tiempo  pocos  son  los  
resultados  palpables  hacia  quienes  dice  representar  Velázquez  Carrasco  pero  aun  así  insiste  en  perpetuarse;;  será  que  sabe  
que  no  tendría  futuro  en  otro  cargo.  
  
  (Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
 ARRANCAN  
La   efervescencia   electoral   está  al   tope  a  partir   de   este   5  de  abril,   los  10  partidos  políticos   y   un   candidato  
independiente  iniciaron  ya  con  sus  campañas  formales  de  cara  al  7  de  junio,  a  través  de  distintas  estrategias  
que  van  desde  conferencias  de  prensa,  mítines,  marchas  proselitistas,  así  como  recorridos  por  barrios  y  
colonias,  y  que  serán  actos  cotidianos  durante  dos  meses,  donde  la  ciudadanía  recibirá  más  de  13  millones  
de  spots  o  impactos  en  medios  de  comunicación,  y  claro,  las  actividades  gubernamentales  se  detienen.  Al  
país  y  estado  le  espera  una  temporada  de  propuestas,  críticas  y  los  tradicionales  señalamientos.  
    
LLEGADA  
Esta  semana  es  probable  que  la  mesa  directiva  de  la  LXII  Legislatura  llame  a  Pedro  Ocampo  Trejo  para  asumir  
la  diputación  local,  que  dejó  Antonio  Chávez  Barraza  hace  unos  días,  luego  de  solicitar  licencia  por  tiempo  
indefinido.  Cabe   recordar  que  Ocampo  Trejo   también   forma  parte  de   los   liderazgos  de   la  Asociación  de  
Balnearios,  supuestamente  mientras  Leonardo  Pérez  Calva  fungía  como  diputado;;  entonces  la  duda  es  ¿qué  
pasará  con  los  empresarios  de  este  sector,  y  ahora  ante  quién  deberán  dirigirse?  
    
NECESIDAD  
Son  ya  varios  los  derechohabientes  del  Instituto  Mexicano  del  Seguro  Social  (IMSS)  que  comentan  respecto  
a  la  urgencia  de  un  curso  de  capacitación  para  empleados  de  este  organismo,  ya  que  algunos  carecen  de  
sensibilidad,  calidad  y  calidez  para  brindar  atención,  sobre  todo  para  las  personas  de  la  tercera  edad,   los  
cuales  reciben  en  ocasiones  un  trato  nada  agradable.  
    
IGNORADOS  
Personal  de   la  administración  de  Tulancingo  se  siente   ignorado  porque  desde  octubre  pasado  no  recibe  
respuesta  a  la  presentación  que  hicieron  varios  trabajadores  en  temas  metropolitanos,  esperan  que  por   lo  
pronto  la  Secretaría  de  Planeación,  Desarrollo  Regional  y  Metropolitano  estatal  se  ponga  en  contacto  con  ellos.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
EN  RUTA  NUEVA  FISCALIZACIÓN  ELECTORAL:    
  
La  reforma  constitucional  de  2014  estableció  nuevas  reglas  que  erigieron  al  INE  como  responsable  de  fiscalizar  los  recursos  
aplicados  a  los  procesos  electorales  para  sus  respectivos  periodos  de  precampañas  y  campañas,  tanto  en  el  ámbito  federal  
como  el  local.  Para  atender  ése  mandato  la  autoridad  electoral  nacional  ha  desarrollado  diversos  mecanismos  para  contar  
con  una  sólida  revisión  de  los  ingresos  y  gastos  de  partidos  y  candidat@s,  la  cual  incluye  un  registro  en  línea  que  no  dará  
margen  a  la  llamada  ingeniería  contable,  donde  al  término  de  los  comicios  se  acomoden  cifras  o  facturas,  porque  estas  ya  
habrán  sido  reportadas  previamente.  Las  nueva  fiscalización  tendrá  que  finalizar  en  tiempos  más  reducidos,  antes  de  que  
los  ganadores  de  una  elección  ocupen  sus  encargos,  ya  que  por  primera  vez  los  resultados  pueden  significar  consecuencias  
no  solo  para   los  partidos  políticos  a   través  de  multas,  sino   también  sanciones   radicales  para  candidatas  y  candidatos  
quienes,  incluso,  podrían  ver  anulado  su  triunfo  si  no  respetan  los  topes  de  gasto  establecidos  El  INE  ha  comenzado  a  
desahogar  los  primeros  procedimientos  de  fiscalización  de  las  precampañas  que  han  concluido  como  la  de  Guanajuato  
cuyo   dictamen   y   resolución   se   aprobaron   en   febrero   de   este   año    o   recientemente   los   de  Michoacán   y   Jalisco.   La  
aprobación  de  las  resoluciones  en  los  tres  casos  se  hizo  en  tiempo  y  forma     es  decir,  logró  aplicarse  el  nuevo  modelo  
que  planteó  la  reforma     ,  y  para  que  ello  fuera  posible,  el  INE  puso  a  disposición  de  los  partidos  un  sistema  de  captura  
y  almacenamiento  en   línea  que   les  permitió   reportar  cada  uno  de  sus   ingresos  y  gastos  de  manera  simultánea  a  sus  
precampañas   locales,   que   en   el   caso   de   Guanajuato   se   desarrollaron   entre   octubre   y   noviembre   de   2014;;   en   el   de  
Michoacán  del  5  de  enero  al  3  de  febrero  de  este  año,  y  en  el  caso  de  Jalisco,  del  28  de  diciembre  al  5  de  febrero  también  
de   este   año.   Particularmente   en  Michoacán   y   Jalisco,   el   registro   en   línea   de   los   informes   entregados   por   partidos   y  
candidat@s   estuvo   seguido  de  una  minuciosa   revisión   de   los   gastos   porque   incluyó  un  monitoreo  de   espectaculares,  
propaganda   en   la   vía   pública,   periódicos,   revistas,   otros   medios   impresos   e   incluso   internet   para   constatar   que   la  
información  plasmada  en  los  informes  correspondiera  con  los  gastos  realizados.  También  se  realizaron  diversas  consultas  
a  instituciones  como  el  Servicio  de  Administración  'fributaria  (SAT)     para  identificar  a  los  más  de  nueve  mil  proveedores  
registrados  en  el  Padrón  de  Proveedores  del  INE;;  a  la.  Comisión  Nacional  Bancaria  y  de  Valores  (CNBV)   ,  para  corroborar  
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las  cuentas  pertenecientes  a  los  distintos  partidos  políticos;;  así  como  a  diversos  proveedores  registrados  en  el  Padrón  para  
conocer   el   número   total   de   operaciones   realizadas   entre   estos,   los   partidos   y   candidat@s   en   el   ámbito   nacional.   En  
Michoacán,   la  fiscalización  fue  para  más  de  mil   informes  de  precampaña,  y  en  el  caso  de  Jalisco,  para  más  de  700,  y  
diversos  partidos  políticos  fueron  sancionados,  pero  también  precandidat@s  perdieron  la  posibilidad  de  ser   registrad@s  
como  por  no  haber  presentado  en  tiempo  sus  reportes  de  gasto,  o  bien,  por  haber  rebasado  los  topes  permitidos  En  el  
caso  del  rebase  de  tope  de  gastos  de  precampañas,  se  dío  una  reflexión  interesante  en  el  Consejo  del  INE  a  propósito  de  
dos  precandidatos  en  el  estado  de  Jalisco  que  rebasaron  el  tope  de  gastos  para  precandidaturas  en  ayuntamientos,  uno  
de  ellos  por  un  monto  menor  a  30  pesos  (lo  que  significa  que  se  excedió  por  24%,  ya  que  el  tope  era  de  12  mil  114  
pesos),  y  el  otro  por  menos  de  900  pesos  (que  representaba  el  2.2%  del  tope  de  gastos  que  era  de  39  mil  508  pesos)..  
Dichos  casos  resultaron  ilustrativos  porque  la  ley  señala  que  la  sanción  correspondiente  al  precandidato  o  precandidata  
que  rebase  el  tope  de  gastos  es  la  cancelación  del  registro,  o  la  pérdida  de  la  candidatura  que  haya  obtenido,  sin  distinguir  
si  éste  se  excedió  por  un  peso  o  un  millón.  La  resolución  adoptada  marca  los  primeros  debates  y  criterios  de  aplicación  de  
un  marco   legal  más  complejo  pero  a   la   vez  con  mayor   fuerza   inhibitoria  de  violaciones  a   las  bases  de  equidad  en   la  
competencia.  Estamos  en  ruta  para  delinear  criterios  que  den  vigencia  a  este  modelo  nacional  de  fiscalización  que  ya  ha  
sido  puesto  a  prueba  y  el  saldo  es  positivo.  En  los  próximos  dos  meses,  partidos  y  candidat@s  deberán  tomar  muy  en  
cuenta  qué  la  ley  se  aplicará  a  todos  por  igual  y  que  bajo  las  nuevas  reglas,  resulta  muy  costoso  no  respetar  los  topes  de  
gastos  permitidos  o  la  entrega  de  reportes  oportunos  de  sus  gastos.  
  
(Marco  Antonio  Baños,  Consejero  Electoral  del  INE,  página  06A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-   En   el   último   año   el   maltrato   infantil   creció   50%.   En   2014,   de   acuerdo   con   el   registro   anual   de   las  
Procuradurías  de  la  Defensa  del  Menor  y  la  Familia  de  los  sistemas  estatales  del  DIF,  se  reportaron  39  mil  516  casos  de  
abuso  contra  niños  y  niñas,  27  mil  675  de  ellos  se  comprobaron.  Durante  2013  se  recibieron  32  mil  652  denuncias  de  
casos  y  se  comprobaron  18  mil  277.  El  reporte,  al  que  tuvo  acceso  EL  UNIVERSAL,  señala  que  las  formas  de  violencia  que  
tuvieron  una  mayor  incidencia  en  el  país  son  el  abandono  en  primer  lugar,  seguido  de  las  agresiones  físicas  y  sexuales,  
así  como  la  explotación  sexual  comercial.  Los  estados  donde  se  reportaron  la  mayoría  de  casos  de  violencia  contra  este  
sector  de  la  población  en  2014  son  Aguascalientes,  Coahuila,  Chiapas,  Chihuahua,  Quintana  Roo,  Sinaloa  y  Yucatán.  Un  
comparativo  hecho  por  este  diario  con  los  reportes  de  años  anteriores  revela  que  2008  fue  el  año  más  violento  para  la  
infancia  mexicana  cuando  se  reportaron  59  mil  186  casos  y  se  comprobaron  34  mil  23.  En  los  años  posteriores  la  cifra  fue  
descendiendo,  pero  en  2014  volvió  a  repuntar.  Juan  Martín  Pérez,  director  de  la  Red  por  los  Derechos  de  la  Infancia  en  
México  (Redim),  considera  que  el  gobierno  mexicano  ha  sido  incapaz  de  atender  el  alarmante  incremento  de  la  violencia  
contra  este  sector  de   la  población,  y  ni  siquiera  existe  un  diagnóstico  certero  sobre  este  problema  a  partir  del  que  se  

lima  de  violencia  que  se  vive  en  el  país  es  factor  clave  en  el  incremento  

tomado  medidas  contundentes  y  coordinadas  que  permitan  conoc
el  especialista.  Teresa  Sotelo,  presidenta  de  la  Fundación  en  Pantalla  contra  la  Violencia  Infantil,  indica  que  en  México  hay  
un  alto  nivel  de  tolerancia  para  la  violencia  que  se  ejerce  contra  los  infantes,  ya  que  los  castigos  físicos  y  el  maltrato  verbal  

grave  problema  que  representa  el  maltrato  infantil  en  México.  Temor  al  castigo.  En  las  primeras  dos  semanas  de  marzo  
pasado,  en  Yucatán,   se  encendió  en  dos  ocasiones   la  pre  Alerta  Amber,  un   sistema  mediante  el  que   se   comienza   la  
búsqueda  inmediata  de  niños  reportados  como  desaparecidos,  robados,  sustraídos  o  extraviados.El  primer  caso  fue  de  un  
niño  de  9  años  de  edad  que  fue  localizado  unas  horas  después  de  que  su  mamá  denunció  su  ausencia  ante  el  Ministerio  
Público.  El  menor   relató  que   se   salió  de   su   casa  en   la  madrugada  porque  había  bajado  de   calificaciones   y   temía   ser  
castigado.  El  segundo  se  trató  de  una  adolescente  de  16  años,  quien  se  reportó  a  las  autoridades  estatales  cuando  supo  
que  la  buscaban.  Ella  se  ocultaba  con  su  madre  y  señaló  que  decidió  abandonar  su  hogar  porque  su  papá,  con  quien  vivía  
después  de  la  separación  de  sus  padres,  la  maltrataba.  Yucatán,  de  acuerdo  con  los  reportes  de  las  Procuradurías  de  la  
Defensa  del  Menor  y  la  Familia  del  DIF,  es  el  estado  que  año  con  año  aparece  en  la  lista  de  estados  con  mayor  número  
de  reportes  por  maltrato  infantil.  Otras  estados  de  la  República  que  continuamente  son  punteros  en  este  tema  de  violencia  
son  Sonora,  Nuevo  León,  Tamaulipas.  En  estas  entidades  federativas  el  número  de  reportes  por  año  supera  los  mil  casos  
comprobados  por  algún  tipo  de  maltrato  por  parte  de  los  padres  o   tutores,  según  revela  el  reporte  de  las  denuncias  a  
nivel  nacional.  El  repunte.  En  2013  los  DIF  estatales  iniciaron  32  mil  652  expedientes  de  maltrato  y  comprobaron  18  mil  
277.  De  ese  total  el  mayor  número  se  refirió  a  omisión  de  cuidados  con  12  mil  968  reportes.  Le  siguieron  el  maltrato  físico  
con  7  mil  403,  el  emocional  con  6  mil  752,  abandono  con  mil  905  casos,  el  abuso  sexual  con  mil  287  expedientes,   la  
explotación  laboral  con  105  y  la  sexual  comercial  con  57  denuncias.  En  2014,  estos  motivos  de  denuncia  se  dispararon,  
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con  excepción  de  la  explotación  laboral,  bajó  a  88  casos.  Durante  ese  año,  en  total  se  registraron  39  mil  516  casos  de  
violencia  contra  niños  y  niñas,  y  se  comprobaron  27  mil  675.  Las  cifras  se  traducen  en  que  aumentó  9  mil  398  casos  más  
que  en  2013,  lo  que  representa  un  aumento  de  50%.  El  año  pasado  el  abuso  físico  tuvo  10  mil  538  casos,  la  omisión  de  
cuidados  se  cifró  en  9  mil  190,  el  maltrato  emocional  contabilizó  5  mil  896,  los  abusos  sexuales  llegaron  a  mil  411  y  la  
explotación  sexual  comercial  a  91.  El  abandono  fue  el  tipo  de  maltrato  que  tuvo  mayor  incremento  en  el  último  año,  pues  
pasó  de  mil  905  casos  en  2013  a  5  mil  923.  Juan  Martín  Pérez,  de   la  Red  por   los  Derechos  de   la  Infancia,  alerta  que  
además  de  que  hay  un  subregistro  de  los  casos  de  maltrato  en  el  país,  pocos  son  los  que  llegan  a  las  agencias  del  Ministerio  
Público,  que  tampoco  se  sancionan.  (Liliana  Alcántara,  primera  plana)  
La   Jornada-  El   Estado  mexicano   tiene   un   compromiso   ineludible   con   la   protección   y   la   promoción   de   los   derechos  
humanos,  aseguró  la  Secretaría  de  Relaciones  Exteriores  (SRE)  al  hacer  una  serie  de  aclaraciones  en  torno  al  informe  de  
Juan  Méndez,  relator  sobre  el  tema  del  Consejo  de  Derechos  Humanos  de  la  Organización  de  las  Naciones  Unidas  (ONU)  
quien  aseguró  que  la  tortura  en  México  es  generalizada   en  ocasión  de  la  visita  que  realizó  en  2014,  y  con  las  cuales  da  
por  terminado  el  diferendo.  En  un  extenso  comunicado,  destaca  que  esta  disposición  se  acredita  con  el  trabajo  de  todos  
los  órdenes  de  gobierno  de  los  años  recientes  enfocado  a  fortalecer  el  marco  jurídico  e  institucional  que  le  da  respaldo  y  
lo  garantiza.  Al  mismo  tiempo,  México  reconoce,  sin  la  menor  ambigüedad,  que  existen  retos  significativos  para  lograr,  en  
los  hechos,  una  mejor  y  más  amplia  protección  de  los  derechos  humanos  en  el  país.  En  particular,  se  reconoce  que  la  
tortura  constituye  una  práctica  a   la  que   todavía  se   recurre  en  distintas   formas  y  que  no  ha  sido  del   todo  erradicada.  
Destaca  que   la  SRE  valora  positivamente   la  visita  y   las   recomendaciones  del   relator  y  por   lo  mismo   interesa  que  sus  
diagnósticos  sean  objetivos.  Sobre  el  particular  la  dependencia  subrayó  lo  siguiente:  

  

indicar  también  con  imparcialidad  las  respuestas  proporcionadas  por  el  Estado  de  que  se  trate.  Catalogar  la  posición  de  la  
SRE  como  presión  va  c   

declaraciones  que  le  han  seguido.  
ctica   generalizada   de   la   tortura,   en   un   contexto   de  

impunidad,  que  involucra  a  todas  las  fuerzas  del  orden.  Esta  valoración  no  corresponde  a  la  realidad.  
nición  ordinaria  del  

término  y  con  su  acepción  jurídica  internacional.  

Muchas  de  ellas  se  realizaron  sin  previa  cita.  
gura  categóricamente  que  no  recibió  en  ningún  momento  denuncias  de  tortura.  

la  persona  ante  el  juez.  Nuevamente,  todo  esto  no  es  congruente  con  la  afirmación  de  que  la  tortura  se  practica  en  forma  
generalizada.  

guarda  la  investigación  correspondiente  en  12  de  ellos.  
o  último  reduce  innegable  y  significativamente  el  universo  de  casos  donde  se  alega  esa  práctica.  

niños  y  niñas,  que  dijeron  haber  sufrido  actos  de  brutalidad  durante  su  detención.  

hacia  niños  sin  compartir  la  información  que  lo  lleva  a  esta  conclusión.  
ón  no  se  sostiene  en  lo  descrito  por  el  relator  en  su  informe,  en  el  cual  hace  referencia  únicamente  a  pobres  

condiciones  de  infraestructura  y  malos  tratos,  pero  en  ningún  momento  se  refiere  a  tortura.  
anera  pública,  en  los  medios  de  comunicación  y  lo  que  refiere  en  su  

informe  final.  (Ciro  Pérez,  primera  plana)  
Excélsior  -  INE  truena  contra  maestros  disidentes;;  condena  ataque  contra  funcionarios  en  Guerrero:  En  el  
primer  día  de   campañas,  el   INE  calificó  

electorales  en  Tlapa,  Guerrero.  El  sábado,  maestros  del  Movimiento  Popular  Guerrerense,  quienes  exigen  la  cancelación  
de  las  elecciones,  retuvieron  a  tres  funcionarios;;  dos  lograron  escapar,  pero    uno  más,  Alberto  Lirio  González,  fue  llevado  
a  una  cárcel  comunitaria,  golpeado  y  después  liberado  la  madrugada  de  ayer.  El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  tras  

rno  estatal  también  reprobó  
los  hechos.    
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EL  INE  CONDENA  ATAQUE  EN  TLAPA  
A  sólo  unas  horas  de  comenzar  las  campañas  políticas  en  el  país,  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  enfrentó  el  intento  
por  impedir  los  comicios  en  Guerrero  con  la  condena  a  las  acciones  del  Movimiento  Popular  Guerrerense,  pues  consideró  

que  garantizará  el  derecho  al  voto.  El  INE  informó  que  la  madrugada  del  domingo,  el  Movimiento  Popular  Guerrerense  
liberó  a  Alberto  Lirio  González  
presionar  al  INE  a  cancelar  las  elecciones  en  el  estado,  donde  el  7  de  junio  se  elegirá  gobernador.  El  sábado,  el  Movimiento  
Popular  Guerrerense  irrumpió  en  el  local  electoral  donde  se  iba  a  realizar  una  reunión  de  trabajo  y  después  buscó  al  vocal  
ejecutivo  distrital  del  INE  en  Tlapa  de  Comonfort,  Salvador  Basurto  Espinobarros,  a  quien  trató  de  obligar  a  firmar  un  
documento  en  el  que  se  comprometía  a  no  realizar  las  elecciones,  pero  el  funcionario  se  negó  y  logró  escapar  de  este  
grupo  violento.  Ya  el  20  de  enero  pasado,  el  Movimiento  Popular  Guerrerense  retuvo  a  los  consejeros  distritales,  lo  cual  
originó  que  el  presidente  del  Consejo  General  del  INE,  Lorenzo  Córdova,  solicitara  formalmente  a  las  autoridades  federales  
y  a  las  de  Guerrero  garantizar  la  integridad  de  los  funcionarios  electorales  que  tienen  la  obligación  de  garantizar  el  derecho  
al  voto  de  los  mexicanos.  El  Movimiento  Popular  Guerrerense  surgió  en  abril  de  2013,  con  el  único  objetivo  de  echar  abajo  
la  Reforma  Educativa,  por  lo  cual  está  integrado  por  maestros  de  la  Coordinadora  Estatal  de  Trabajadores  de  la  Educación  
en   Guerrero   (CETEG),   alumnos   de   la   Normal   Rural   de   Ayotzinapa,   organizaciones   sociales   y   grupos   de   la   policía  
comunitaria.  Desde  el  último  trimestre  del  año  pasado,  tras  la  desaparición  de  los  estudiantes  de  Ayotzinapa,  el  movimiento  
advirtió  que  impedirá  que  se  realicen  las  elecciones.  Desde  el  18  de  marzo,  la  Junta  Local  del  INE  en  Guerrero  debió  tomar  
diversas  decisiones  para  proteger  a  sus  trabajadores  ante  la  amenaza  constante  de  los  inconformes  para  no  poner  en  
riesgo  su  integridad  física  y  definió  medidas  extraordinarias  para  los  distritos  02,  con  cabecera  en  Iguala;;  en  el  05,  con  
cabecera  en  Tlapa;;  en  el  07,  con  sede  en  Chilpancingo,  y  el  09  (Acapulco).  En  Tlapa  se  estableció  que  los  funcionarios  del  
INE   no   utilicen   los   chalecos   distintivos   y   estén   preparados   para   suspender   en   cualquier   momento   las   reuniones  
programadas.  Por  esta  disposición,  los  dirigentes  del  Movimiento  Popular  Guerrerense  buscaron  a  los  funcionarios  del  INE  
el  sábado,  luego  de  que  decidieran  suspender  su  reunión  para  realizar  el  registro  de  candidatos  a  puestos  de  elección  
popular,   horas   antes   del   arranque   de   las   campa
Guerrerense  retuvieron  durante  dos  horas  al  vocal  ejecutivo  distrital  del  INE  en  Tlapa  de  Comonfort,  Salvador  Basurto  
Espinobarros,  para  exigirle  la  cancelación  de  las  elecciones  en  Guerrero.  El  grupo  agresor  también  golpeó  y  se  llevó  al  

pa  fueron  públicos  y  existe  evidencia  
de  las  agresiones  físicas  a  que  fue  sometido  Alberto  Lirio  González,  así  como  del  hostigamiento  y  violencia  contra  otros  

  
ONG  ayuda  a  la  liberación  
El  funcionario  del  INE  Alberto  Lirio  González,  quien  había  sido  retenido  en  el  municipio  de  Tlapa  ya  fue  puesto  en  libertad,  
gracias   a   la   intervención   de   Abel   Barrera,   miembro   del   grupo   defensor   de   los   derechos   humanos   Tlachinollan.   Los  
manifestantes  habían  entregado  a    Alberto  Lirio  González,  a  un  grupo  de  policías  comunitarios  para  que  fuera  juzgado  y  
se  le  impusiera  un  castigo  en  el  municipio  de  Malinaltepec,  por  ir  en  contra  de  los  designios  de  la  CETEG.  El  funcionario  
fue  liberado  la  madrugada  de  ayer  y  ya  se  encuentra  en  su  casa.  De  acuerdo  con  las  cifras  del  INE  en  Guerrero,  el  7  de  
junio  se   instalarán  cuatro  mil  817  urnas  en  todo  el  territorio,  para  que  dos  millones  404  mil  tres  personas  registradas  
puedan   emitir   su   voto   y   elegir   a   81   presidentes  municipales,   46   diputados   locales,   nueve   diputados   federales   y   un  
gobernador.  
Con  información  de  
Rolando  Aguilar  
Primero  condenan  agresión  y  luego  se  desdicen  
El  gobierno  del  estado  de  Guerrero  manifestó  su  rechazo  absoluto  a  todo  acto  de  violencia  que  vulnere  la  integridad  de  
cualquier   funcionario   del   Instituto   Nacional   Electoral   y   reiteró   su   compromiso   de   garantizar   el   desarrollo   del   proceso  
electoral...  pero  canceló  el  comunicado.  El  pasado  sábado  4  de  abril  el  gobierno  estatal  lamentó,  en  el  boletín  número  
473,   que   un   grupo   de   personas,   que   se   identificaron   como   miembros   del   Movimiento   Popular   Guerrerense,   hayan  
interrumpido  la  sesión  del  Consejo  local  del  INE  en  el  municipio  de  Tlapa,  donde  retuvieron  a  la  fuerza  y  golpearon  al  
vocal   ejecutivo  del  Distrito  Electoral   5,  Salvador  Basurto  Espinobarros,   y  a  dos  personas  más.  Dos  horas  después  de  
emitido  el  comunicado,  el  gobierno  envió  un  correo  electrónico  para  cancelar  la  comunicación  oficial.  (Leticia  Robles  de  
la  Rosa,  página  web)  
Criterio-INE  descarta  petición  de  aplicar  usos  y  costumbres:  El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  respondió  ya  la  
carta  que  le  hicieron  llegar  los  padres  de  los  normalistas  de  Ayotzinapa  desaparecidos,  quienes  se  reunieron  con  consejeros  
el  pasado  26  de  marzo.  En  su  misiva,  dirigida  al  consejero  presidente,  Lorenzo  Córdova,  los  padres  de  los  43  desaparecidos  
piden  que  las  elecciones  en  sus  comunidades  se  realicen  por  usos  y  costumbres.  Afirman  que  los  partidos  políticos  no  
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garantizan   que   no   llegue   otro   Abarca,   en   referencia   al   exalcalde   perredista   de   Iguala,   preso   por   haber   ordenado   el  

Constitución  y  en  la  Ley  Electoral  de  Guerrero,  que  nosotros  como  organizador  electoral  nacional  no  tenemos  la  atribución  

muchachos  normalistas  fueron  insaculados  por  el  INE.  Les  explicamos  que  para  nosotros  sus  hijos  son  desaparecidos,  no  
son  fallecidos,  y  qu
consejero  Ciro  Murayama.  El  26  de  marzo,  cuando  se  cumplieron  seis  meses  de  la  desaparición  de  los  43  normalistas,  
padres  de  los  jóvenes  desaparecidos  se  entrevistaron  con  consejeros  del  INE  a  quienes  les  entregaron  una  carta  en  la  que  
afirmaban  que  es  imposible  restablecer  la  credibilidad  en  el  proceso  electoral  oficial,  pues  subsiste  mucha  desconfianza  

que  se  restaure,  primero  se  debe  trabajar  en  restaurar  el  tejido  
social,  alejándolo  de  los  procesos  clientelares  de  tipo  electoral,  lo  que  implicaría  la  muerte  de  los  partidos  porque  ya  no  

ejeros  electorales.  (José  David  Estrada,  página  19)  
C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  

Milenio-   

Cuento  para  niños  de  "El  Carrete":  En  su  declaración  ministerial,  el  sujeto  apodado  El  Cepillo  confesó  haber  torturado  

Los  Rojos.  Hace  poco  más  de  un  mes,  en  cinco  municipios  de  Morelos  (Amacuzac,  Zacatepec,  Jojutla,  Tetecala  y  Cuautla)  
aparecieron  mantas  idénticas  en  que,  supuestamente,  El  Carrete  se  dijo  dispuesto  a  hablar  con  cada  uno  de  los  padres  
para  quitarles  la  venda  de  l
Graco  Ramírez.  Ligados  a  despiadadas  bandas  delincuenciales,   lo  que  digan  debe  tomarse  con  extrema  desconfianza.  
Mayor  precaución,  por  lo  mismo,  deben  tener  los  padres  recelosos  de  la  consistente  versión  de  la  PGR  sobre  lo  que  pasó  
con   sus   hijos,   pero   sueñan   que   El   Carrete,   insignificante   en   Guerrero   aunque   poderoso   en   Morelos   (ahí   propaló   su  

  

  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
:Que  gran  espectáculo  aéreo  disfrutaron  los  habitantes  de  Zitácuaro,  Michoacán,  con  los  helicópteros  en  los  que  arribaron  
a  ese  lugar  los  perredistas  que  acudieron  a  apoyar  el  arranque  de  campaña  de  Silvano  Aureoles.  
  
El  primero  en  llegar  fue  el  Bell  407  del  que  bajó  el  morelense  Graco  Ramírez;;  a  los  pocos  minutos  descendió  el  Airbus  XA-
VRG  con  Rogelio  Ortega,  de  Guerrero,  y  de  inmediato  arribó  el  Bell  206  con  Juan  Gómez,  presidente  del  PRD  en  Michoacán.  
  
Pero  ahí  no  terminó  el  show,  ya  que  después  llegó  el  diputado  Antonio  García,  mientras  que  al  mismo  tiempo,  a  corta  
distancia,  bajaba  el  109  Power  con  el  hidalguense  José  Guadarrama,  y  finalmente  Carlos  Navarrete.  
  
Gran  cantidad  de  niños  y  adultos  prefirieron  quedarse  en  los  terrenos  de  la  feria  de  Zitácuaro,  ya  que  nunca  habían  visto  
esta  colección  de  aeronaves.  
  
:Que  con  el  inicio  ayer  de  las  campañas,  en  el  gobierno  federal  se  dio  la  instrucción  de  revisar  cada  mensaje  oficial,  para  
que  ninguno  pueda  interpretarse  como  una  intromisión  en  los  comicios.  
  
Por  lo  mismo,  y  por  precaución,  disminuirán  los  spots  de  las  dependencias  del  Ejecutivo,  por  lo  menos  hasta  el  7  de  junio.  
  
:Que   a  quien   sí   le   fue  muy  bien  en  el   arranque  de   las   campañas   fue  al   ex  alcalde  de  Huixquilucan  y  ex   director  de  
Banobras,  Alfredo  del  Mazo.  
  
El  candidato  priista  a  una  diputación  federal  por  el  Distrito  18  estuvo  en  los  municipios  de  Lerma  y  el  propio  Huixquilucan,  
y  fue  bien  recibido  por  los  mexiquenses  que  llenaron  los  foros.  
  
:Que  el  respaldo  de  Andrés  Manuel  López  Obrador  para  sus  candidatos  en  el  DF  se  verá  hasta  el  próximo  fin  de  semana.  
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El  tabasqueño  tiene  planeados  mítines  en  dos  delegaciones,  una  de  ellas  Azcapotzalco.  
  
En  Morena  quieren  mostrar  completo  el  músculo  que  dejaron  asomar  desde  el  sábado  contraviniendo  la  ley  en  Iztapalapa,  
de  cara  al  arranque  de  las  campañas  locales,  el  20  de  abril.  
  
:Que  el  Partido  Nueva  Alianza  en  la  Cámara  de  Diputados  busca  ampliar  los  alcances  de  la  Ley  General  de  Transparencia  
y  obligar  a  los  partidos  políticos  representados  en  el  Congreso  a  rendir  cuentas  de  los  recursos  federales  que  reciben.  
  
Esta  será  una  de  las  prioridades  de  la  fracción  coordinada  por  María  Sanjuana  Cerda  Franco  en  lo  que  resta  del  periodo  
ordinario  de  sesiones.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Alianza  y  jornaleros:  "Antes  de  la  recompensa  debe  haber  trabajo.  Se  planta  antes  de  cosechar.  Se  siembran  lágrimas  
antes  de  recoger  alegría".  Ralph  Ransom  
Hasta  hace  algunas   semanas  era  desconocida,  pero   la   Alianza  de  Organizaciones  Nacional,  Estatal   y  Municipal  por   la  
Justicia  Social  de  los  Jornaleros  está  asumiendo  hoy  un  papel  protagónico  en  San  Quintín,  en  el  municipio  bajacaliforniano  
de  Ensenada.  La  estrategia  ha  sido  eminentemente  política.  La  Alianza  ha  sostenido  que  los  salarios  de  los  jornaleros  son  
bajos   (cierto),   que   se   encuentran  por   debajo   del  mínimo   (falso),   que   los   trabajadores   no   tienen  prestaciones   de   ley  
(parcialmente  cierto)  y  que   los   trabajadores  son  contratados  con  engaños  (falso).  A  pesar  de  que   la  Alianza  tiene  un  
número  pequeño  de  adherentes,  ha  logrado  rebasar  en  los  medios  de  comunicación  a  los  sindicatos  priistas  (CTM,  CROC  
y  CROM)  titulares  de  los  contratos  de  las  granjas.  Entre  30  mil  y  80  mil  jornaleros  trabajan  cada  temporada  en  las  cosechas  
de  San  Quintín.  La  mayoría  provienen  de  Oaxaca.  Los  sueldos  en  San  Quintín  oscilan  entre  110  y  130  pesos  al  día,  casi  el  
doble  del  mínimo,  pero  están   lejos  de   los   sueldos  que  pagan   las  maquiladoras  de  Tijuana,   las   cuales   se   llevan  a   los  
trabajadores  locales  que  cuentan  con  mejor  preparación.  El  trabajo  en  el  campo  es  duro  y  las  temperaturas  altas.  Miles  
de  oaxaqueños  vienen  todos  los  años  a  Baja  California  a  levantar  cosechas.  No  llegan  con  engaños.  Conocen  la  dureza  
del  trabajo,  pero  la  prefieren  a  quedarse  en  Oaxaca  donde  no  hay  empleos.  Algunos  permanecen  en  Baja  California.  Si  un  
sueldo  del  doble  del  salario  mínimo  parece  bajo  en  San  Quintín,  en  Oaxaca   los  campesinos  trabajan  sin  sueldo  en  los  
predios  ejidales  y  comunales.  Muchos  de  los  jornaleros  están  sindicalizados.  La  CTM,  la  CROC  y  la  CROM  tienen  contratos  
que  abarcan  a  unos  18  mil  trabajadores.  Estos  empleos  sí  cuentan  con  seguro  en  el  IMSS.  La  Alianza   -que  organizó  el  
paro  iniciado  el  17  de  marzo  y  bloqueó  la  carretera  Transpeninsular  el  18  de  marzo-  no  tiene  representación  formal  como  
sindicato  en  ninguna  de  las  granjas,  pero  ha  recibido  el  respaldo  de  la  CNTE  oaxaqueña  y  de  políticos  nacionales  como  
Gerardo   Fernández  Noroña.   Aunque   la  mayoría   de   los   jornaleros   están   trabajando,   la  Alianza  ha  generado  una  gran  
atención  a  su  paro  en  el  que  participan  unos  2  mil  jornaleros.  El  bloqueo  de  la  Transpeninsular  fue  realizado  por  unos  500  
activistas,  pero  la  decisión  de  las  autoridades  estatales  de  liberar  la  vía  por  la  fuerza  generó  los  encabezados  nacionales  
e   internacionales  que   la  Alianza  buscaba.   Lo  mismo  ha  ocurrido   con   las  protestas   frente  a  empresas   internacionales,  
especialmente  Driscoll's  de  Oxnard,  California,  principal  importadora  de  productos  de  San  Quintín  a  Estados  Unidos.  Sólo  
un  centenar  se  manifestaron  este  fin  de  semana  frente  a  la  empresa  estadunidense,  pero  la  organización  tuvo  una  amplia  
cobertura   informativa.  La  Alianza  ha  conseguido  que  se  preste  atención  al   trabajo  agrícola  en  Baja  California.  Esto  es  
positivo.  Las  autoridades  harían  bien  en  examinar  las  condiciones  en  que  se  labora  en  el  campo,  pero  no  sólo  en  San  
Quintín  sino  también  en  otros  lugares  del  país,  incluido  Oaxaca.  Paradójicamente,  el  activismo  político  de  organizaciones  
como  la  Alianza  ha  hecho  casi  imposible  la  inversión  privada  en  Oaxaca.  Ésta  es  la  razón  de  que  los  jornaleros  tengan  que  
buscar  empleo  en  Baja  California.  Terrible  sería  que  este  mismo  activismo  acabara  con  el  trabajo  agrícola  en  San  Quintín.  
Una  solución  real  sería  abrir  en  Oaxaca  los  campos  a  la  inversión  privada  y  consolidar  los  predios  ejidales  y  comunales  
para   lograr  una  mayor  productividad.  Esto  generaría  empleos  para  jornaleros  en  Oaxaca  e   impediría  que  tuvieran  que  
emigrar  para  sobrevivir.  
Ocultar  información  
El  gobierno  del  Distrito  Federal  arrendó  los  trenes  de  la  fallida  Línea  12  del  Metro  con  18  mil  millones  de  pesos  de  dinero  
público.  Pero  las  autoridades  han  reservado  la  información  sobre  los  contratos  hasta  el  2020.  Realmente  es  una  acción  
inaceptable.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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La  salud  de  AMLO  

ANDRÉS  MANUEL  LÓPEZ  OBRADOR  

Andrés  Manuel  López  Obrador  se  someterá  a  un  examen.  No  se  trata  de  su  salud  física,  sino  de  su  lozanía  política.  Don  
Andrés,  nos  dicen,  intentará  cosechar  en  el  Distrito  Federal  lo  que  sembró  siendo  jefe  de  Gobierno,  por  lo  que  toda  esta  
primera  semana  de  campañas  se  dedicará  a  recorrer  la  ciudad  de  México  en  apoyo  a  sus  candidatos  a  jefes  delegacionales  
y  diputados  locales.  El  anuncio,  nos  comentan,  puso  a  temblar  a  varios  candidatos  del  PRD  pues  los  datos  internos  que  
tienen  dan  cuenta  de  que  el  tabasqueño  aún  goza  de  buena  salud  política  en  varios  territorios  y  estratos  de  votantes  
capitalinos,   lo   que   podría   jugar   a   favor   de   sus   abanderados   de  Morena   y   hacer   pasar  malos   ratos   a   algunos   de   los  
aspirantes  perredistas.  

UNO  DE  LOS  HELICÓPTEROS  QUE  ARRIBÓ  AYER  A  ZITÁCUARO  

Los  helicópteros  del  poder  

Si  el  líder  político  priísta  Carlos  Hank  González  viviera  quizá  tendría  que  dar  una  modernizada  a  la  famosa  frase  que  se  le  

pobre  político.  Ayer  varios  políticos  de  izquierda  dieron  muestra  de  que  no  son  pobres  políticos,  pues  para  asistir  al  inicio  
de  campaña  a  la  gubernatura  de  Michoacán  del  perredista  Silvano  Aureoles,  en  Zitácuaro,  llegaron  nada  menos  que  en  
flamantes  helicópteros.  Bell,  Augusta,  Eurocopter  son  algunas  de   las  marcas  que  utilizaron  gobernadores  como  Graco  
Ramírez,  de  Morelos,  o  Rogelio  Ortega,  de  Guerrero,  y  líderes  como  Carlos  Navarrete,  e  incluso  otros  de  menor  linaje  para  
acudir  al  acto  de  campaña  de  don  Silvano.  

Nueva  misión  para  la  Sedena  

La  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional,  a  cargo  del  general  Salvador  Cienfuegos,  está  aplicando  un  nuevo  acercamiento  en  
materia   de   prevención   contra   la   violencia.   Nos   comentan   que   en   Tamaulipas   elementos   del   Ejército  Mexicano   están  
realizando  conferencias,  en  planteles  de  educación  media  y  superior,  sobre  la  Ley  Federal  de  Armas  de  Fuego  y  Explosivos  
con  el  propósito  de  que  los  alumnos  y  profesores  sepan  cuáles  son  las  sanciones  por  poseer  un  arma  de  fuego  de  manera  
ilegal  y  sin   registro.  La  explicación,  que  busca  que   las  personas  no  vean  normal   tener  o  portar  una  pistola  o  un  rifle,  
también  incluye  la  explicación  de  lo  que  debe  hacer  un  ciudadano  para  poseer  legítimamente  un  arma.  Se  trata  de  extender  
la  cultura  de  la  legalidad  en  un  estado  en  el  que  impera  la  ilegalidad.  

El  alto  comisionado  de  la  ONU  en  México  

El  diferendo  entre  la  cancillería  mexicana  y  el  relator  contra  la  tortura  de  la  ONU,  Juan  Méndez,  no  influirá  de  ninguna  en  
el  gobierno  mexicano  para  mantener  los  oídos  abiertos  a  los  señalamientos  realizados  por  las  Naciones  Unidas  en  el  tema  
de   los   derechos   humanos   afirman   funcionarios   de   la   diplomacia  mexicana.   Aseguran   que   este   episodio,   que   ayer   la  
dependencia  que  encabeza  José  Antonio  Meade  dio  por  cerrado,  no  cambia  en  nada  la  invitación  que  México  realizó  al  

trimestre  de  2015.  La  diferencia  de  criterios  es  con  el  hombre,  no  con  las  instituciones,  dicen.  
  
(Redacción,  página  02)  
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A  juzgar  por  la  serie  de  spots  estrenados  ayer,  el  PAN  confía  en  presentarse  como  el  partido  anticorrupción  que  le  estará  
recordando  al  ciudadano  lo  muy  corrupto  que  es  el  PRI.  Habrá  que  reconocerle  la  aportación  de  los  dos  primeros  sound  
bites  memorables  de  la  temporada:  "Es  una  ching..."  y  "no  tienen  ma..."  (así,  cortando  las  palabras).  En  el  primer  caso,  
un  hombre  urbano  responde  cuando  le  preguntan  sobre  los  caros  relojes  del  presidente  del  PRI,  César  Camacho.  En  el  
segundo,  una  ama  de  casa  descalifica  las  propiedades  en  el  extranjero  de  altos  funcionarios  del  PRI.  "Una  chingadera"  y  
"no  tienen  madre"  son  las  expresiones  del  PAN  para  abrir  boca,  atacar  al  tricolor  y  ubicarse  como  padre  y  forjador  de  la  
cruzada   anticorrupción   que   cambiará   el   destino   de   México.   Doy   por   sentado   que   los   panistas   trabajaron   duro   con  
especialistas,  spin  doctors,  encuestadores  y  demás  para  redondear  esos  mensajes  que  los  llevarían  cerca  de  los  30  puntos  
que  marcan  unas  encuestas  y  lejos  de  los  22  que  marcan  otras.  Pero  me  sorprende  que  la  estrategia  sea  tan  similar  a  la  
de  2012.  Hace  tres  años,  el  PAN  lanzó  la  artillería  contra  el  candidato  puntero,  el  priísta  Enrique  Peña  Nieto.  Ahora  lo  hace  
contra  el  partido  y  el  gobierno  de  Peña  Nieto.  Hace  tres  años,  se  olvidó  de  Andrés  Manuel  López  Obrador.  Y  así  le  fue.  
Parece  que  esta  vez  tampoco  se  interesará  en  él.  El  PAN  se  asume  como  retador  exclusivo  del  PRI.  Al  golpear  con  tal  
resolución  y  virulencia,  le  vuelve  a  quitar  a  López  Obrador  la  riesgosa  tarea  de  aplicar  la  propaganda  negativa,  y  le  da  la  
vía  libre  para  instalarse  dulcemente  en  la  "república  del  amor"  (2012)  o  la  "esperanza  de  México"  (2015).  En  2012,  el  PAN  
perdió  rápidamente  el  segundo  lugar  y  acabó  13  puntos  debajo  del  PRI  de  Peña  Nieto  y  seis  de  López  Obrador,  el  hombre  
al  que,  seguramente,  tendrá  que  enfrentar  en  la  disputa  por  la  Presidencia  de  la  República.  López  Obrador  podrá  seguir  
hablando  del  "despeñadero"  en  general  y  continuar  sin  sobresaltos  su  ininterrumpida  campaña  presidencial,  que  cumple  
diez  años.  Podrá  aprovechar  esta  campaña  para  perfilarse  como  el  único  candidato  real  del  2018.  Si  el  PAN  hace  la  faena  
sucia,  ¿qué  necesidad  tiene  de  comprometer  un  concepto  o  convencer  de  que  cuenta  con  un  modelo  de  país?  Instalados  
en  lo  inmediato,  los  panistas  parecen  olvidar  que  después  de  2015  sigue  2018.  El  no  tan  lejano  2018.  El  lopezobradorista  
2018.  MENOS  DE  140:  El  IEDF  rechazará  el  miércoles  la  candidatura  de  Xóchitl  Gálvez  en  la  delegación  Miguel  Hidalgo.  
Ella  impugnará,  segura  de  ganar.  
(Crio  Gómez  Leyva,  página  06)  
Reforma-   
  

Nuevo  León.  Sobre  todo  si  se  le  compara  con  el  priista  César  Camacho.  
  
COSA  DE  VER  que  ayer,  con  el  pretexto  del  inicio  de  las  campañas  para  diputados  federales,  el  dirigente  nacional  del  PRI  
encabezó  tremendo  mitin  con  alrededor  de  4  mil  acarreados,  perdón,  de  entusiastas  simpatizantes  tricolores.  
  
OBVIAMENTE  la  mira  para  tal  concentración  no  estaba  puesta  en  San  Lázaro  sino  en  la  propia  elección  estatal  -considerada  
por  muchos  la  joya  de  la  corona  del  7  de  junio-  en  la  que  se  renovarán  la  gubernatura,  el  Congreso  local  y  las  alcaldías.  
  
ENTRE  porras  y  matracas,  el  festejo  se  extendió  más  allá  de  lo  esperado,  al  grado  de  que  el  priista  hasta  perdió  su  vuelo  
de  regreso  al  DF.  
  
EN  TANTO,   los   candidatos  panistas  a  diputados   federales  en  ese  estado  arrancaron   su   campaña  en  un  mitin  de  200  

Michoacán.  
  
SI  ALGUIEN  ve  al  senador  perredista  Isidro  Pedraza  Chávez,  sería  bueno  que  le  preguntaran  si  es  cierto  que  él  es  quien  
protege  y  promueve  a  Arnulfo  Montes  Cuen.  
  
PORQUE  justo  eso  es  lo  que  anda  presumiendo  el  turbulento  empresario  minero  ahora  convertido  en  candidato  a  diputado  
federal  por  el  Partido  Humanista.  
  
LA  PREGUNTA  viene  al  caso  porque  Montes  Cuen  pretende  darle  vuelo  a  su  campaña  jugando  el  papel  de  víctima  de  las  
autoridades  en  Morelos,  a  las  que  para  descalificarlas  las  quiso  ligar  con  el  crimen  organizado.  
  
LO  CURIOSO  es  que  el  tiro  le  puede  salir  por  la  culata  al  empresario  pues,  hasta  donde  se  sabe,  los  funcionarios  a  los  que  
salpicó  ya  preparan  un  contraataque  legal  por  difamación.  ¿Será  por  eso  que  Montes  Cuen  quiere  fuero?  
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A  VER  ahora  qué  hace  el  gobernador  de  Tlaxcala,  Mariano  González  Zarur,  en  estos  días  de  veda  electoral  pues  está  
acostumbrado  a  publicitar  hasta  el  más  pequeño  listón  que  corta.  
  
SUS  ESTRATEGAS  de  imagen  difunden  a  toda  hora  que  ya  inauguró  una  banqueta  o  que  abrió  una  calle  o  que  echó  a  
andar  la  bomba  de  agua  de  algún  pozo.  Lo  que  sea,  con  tal  de  que  suene.  
  
SIN   EMBARGO,   con   las   campañas   electorales   en  marcha,   se   supone   que   González   Zarur   ya   no   puede   seguir   con   la  
promoción.  Pero,  bueno,  eso  dice  la  ley;;  falta  ver  qué  dice  el  mandatario.  
  
A  LO  MEJOR  el  panista  Héctor  Larios  creía  que  su  charola  de  senador  le  permitía  no  pagar  impuestos,  pues  dicen  que  no  
le  gustó  nadita  que  le  haya  tocado  semáforo  rojo  fiscal  a  su  llegada  de  Perú.  
  
EL  LEGISLADOR  anduvo  sudando  la  gota  gorda  con  su  familia  en  Machu  Picchu  y  ayer  voló  de  Cusco  a  México  con  escala  
en  Lima,  a  bordo  del  vuelo  2626  de  LAN.  
  
Y  AL  LLEGAR  al  aeropuerto  de  la  Ciudad  de  México,  Larios  no  sólo  hizo  muina  porque  le  tocó  revisión  de  tooodo  su  equipaje  
sino  porque,  ¡ay,  dolor!,  le  pidieron  que  apagara  su  celular.  
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-EXPEDIENTE  POLÍTICO:    
  
El  PRI,  lejos  de  sus  expectativas:  
  
En  el  arranque  de  las  campañas  para  diputados  federales,  el  PRI  se  encuentra  el  frente  de  las  preferencias  electorales  en  
todas  las  encuestas.    A  primera  vista,  parecería  que  el  PRI  tiene  motivos  para  celebrar;;  se  ve  muy  difícil  que  algún  partido  
lo  alcance  o   le  quite  el   primer   lugar  en   las  preferencias.  Sin  embargo,  el  desempeño  de   los  partidos  en   los  procesos  
electorales  debe  evaluarse  a  partir  de  sus  expectativas   iniciales.  Y  el  PRI  está  muy  lejos  de  sus  expectativas.  Una  vez  
recuperada  la  Presidencia  de  la  República  en  el  2012,  el  siguiente  objetivo  para  el  PRI  era  obtener  la  mayoría  absoluta  de  
la  Cámara  de  Diputados,  es  decir,  al  menos  251  diputados.  Esa  mayoría  sería  oro  molido  para  el  presidente  Enrique  Peña  
Nieto  en  la  segunda  mitad  de  su  mandato,  pues  podría  sacar  adelante  sus  propuestas  de  reformas  legislativas  sin  tener  
que  negociar  con  otras  fuerzas  políticas.  Pero  con  un  32  por  ciento  de  la  votación,  que  es  el  nivel  que  registra  en  estos  
momentos  en  promedio  en  las  encuestas  más  serias,  el  PRI  obtendría  alrededor  de  200  diputados.  En  los  comicios  del  
2012,  el  PRI  obtuvo  precisamente  una  votación  del  32  por  ciento  en  la  elección  de  diputados  federales,  la  cual  se  tradujo  
en  207  diputados  federales  incluidos  los  plurinominales,  que  son  los  que  tiene  actualmente.  A  lo  anterior  hay  que  agregar  
que  el  PRI  competirá  coaligado  con  el  PVEM  en  250  de  los  300  distritos,  a  diferencia  del  2012,  cuando  la  misma  coalición  
postuló  candidatos  comunes  sólo  en  199  de  300  distritos.  Si  el  próximo  7  de  junio  el  PRI  obtuviera  un  porcentaje  de  votos  
similar  al  de  la  intención  de  voto  que  registra  al  inicio  de  las  campañas,  obtendría  el  mismo  número  de  diputados  que  en  
2012,  pero  tendría  que  ceder  al  PVEM  más  curules  que  las  cedidas  hace  tres  años.  En  las  encuestas,  el  PRI  está  ubicado  
cinco  puntos  por  debajo  del  resultado  obtenido  en  las  pasadas  elecciones  federales  intermedias  (2009),  cuando  alcanzó  
el  36.9  por  ciento  de   la  votación.  Su  gran  aliado,  el  PVEM,  no   le  está  ayudando.  De   las   tres  más  recientes  encuestas  
realizadas  con  la  metodología  establecida  por  el  INE,  dos   Reforma  y  Mitofsky     colocan  al  Verde  como  quinta  fuerza  
electoral,  debajo  del  partido  Morena.  Con  entre  7  y  8  puntos,  el  PVEM  se  encuentra  prácticamente  en  el  nivel  mostrado  
tanto  en  el  2009  como  en  el  2012.  OFF  THE  RECORD  **INDEPENDIENTES  Además  de  los  candidatos  de  diez  partidos,  
22  ciudadanos  independientes  iniciaron  ayer  sus  campañas  en  busca  de  una  diputación  federal.  Entre  los  independientes  
que  obtuvieron  su   registro  se  encuentra  Manuel  de  Jesús  Clouthier,  hijo  del   legendario  Maquío,  quien  compite  por  el  
distrito  5  de  Sinaloa.  **RESPETAR  LA  LEY  El  presidente  del  INE,  Lorenzo  Córdova,  advirtió  que  este    organismo  electoral  

  
Hay  quien  piensa  que  el  Instituto  ya  toleró,  y  mucho,  lo  que  dijo  Lorenzo  que  no  tolerará.  
  
(José  Contreras)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

19  de  19  

  
  

CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
Milenio 

 
 

Criterio 
 

 
 


